
Protokoll 
Mitgliederversammlung 2007 
des Freundeskreis 
der Martin-Luther-Schule Rimbach 
 
Datum: 22. März 2007 
Zeit: 19:00 bis 22:00 
Ort: Rimbach, MLS, Raum 104 
Teilnehmer:  
•  Mitglieder  
•  Gäste  
Vorstandsmitglieder: 
Fr. U. Josefiak (1. Vorsitzende) 
Fr. E. Seifert (2. Vorsitzende) 
Hr. H.-J. Schmidt (Schulleiter) 
Fr. K. Schmitt (Rechnerin) 
Hr. E. Ingold (Schriftführer) 
Fr. C. Prinzler (Beisitzende) 
Hr. U. Weimer (Beisitzer) 
Abwesend Hr. W. Voigt (Beisitzer) 
 
Protokoll: Edgar Ingold 
 
 
TOP 1 - Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 

Frau Josefiak begrüßte die anwesenden Mitglieder des Freundeskreises 
und Gäste zur Mitgliederversammlung 2007. Laut Anwesenheitsliste 
nahmen 38 Mitglieder und 7 Gäste an der Mitgliederversammlung teil. Die 
satzungsgemäße Einberufung der Versammlung und die Beschlußfähigkeit 
wurden festgestellt. Es gab keine Einwände oder Ergänzungen zur 
Agenda. 

 
 
Vorstellung von geförderten Projekten 
 
Um den Anwesenden einen Einblick in Projekte, die vom Freundeskreis unterstützt 
werden zu vermitteln, berichteten Lehrer der MLS im Verlauf der Mitgliederversammlung 
über:  
•  Bibliothek (Angebote) Fr. Schütz  
•  OEKOWI Herr Feuerbach  
•  Filmprojekt Herr Hahl, Herr Gruß  

Mit beeindruckenden Kostproben ihres Könnens, vorgetragen ohne ihren 
Leiter Herr Skusa, lieferte das Holzbläserensemble einmal mehr einen 
Beleg für die ausgezeichnete Projektarbeit der Musikfachschaft und leitet 
zu einem besonderen Punkt der Tagesordnung, der Überreichung des 
Landesehrenbriefes durch Landrat Matthias Wilkes an Frau Ulrike Josefiak 
über. 

 
 
TOP 2 - Bericht der Vorsitzenden 



Nach der Begrüßung wurde in einer Schweigeminute des verstorbenen, 
langjährigen Kassenprüfers Herrn H. J. Altendorf gedacht. Spenden, die in 
seinem Sinne für die Arbeit des Freundeskreises der MLS geleistet wurden, 
wurden zur Unterstützung OEKOWI Projektes verwendet. 

 
 
Die Vorsitzende gab einen Überblick über die Arbeit des Freundeskreises im Jahr 2006. 
Einige Stichworte seien erwähnt: 

•  7 Vorstandssitzungen in 2006  
•  Plus kleinere Arbeitssitzungen  
•  Beteiligung bei Gesamtkonferenzen und Elternbeiratssitzungen  
•  Mitwirkung bei Schulfesten, Tag der offen Tür, Ehrungen, Konzerten, 
Auswahlkomitees; Jurymitglied bei Wettbewerben, Mitgestaltung Indienprojekt; Jahrbuch  
•  Jährlicher Abi - Sektempfang  
•  Werbung z.B. beim Tag der offenen Tür  
•  Kontakte Sponsoren  
•  Kontrolle Förderplan  
•  Evaluierung Förderanträge  
•  Aktualisierung der Inventarisierungslisten  
•  Mitgliederstand 31. Dezember 2006: 583 (Austritte 34; Beitritte 50)  

Besonderen Dank sprach die Vorsitzende dem Elternbeirat für gute 
Zusammenarbeit, dem Lehrkörper für engagierte Projektarbeit, den 
Schülern, die bei den Projekten aktiv mitarbeiten und immer wieder 
ausgezeichnete Ergebnisse vorstellen, der Elternschaft für ihre 
Mitgliedsbeiträge, Spenden aber auch tatkräftige Mithilfe, der Schulleitung 
für die konstruktive Zusammenarbeit, sowie ihren 
Vorstandskollegen/innen aus. 

 
 
TOP 3 - Kassenbericht 
 
Frau Schmitt erläuterte den Kassenbericht 2006, wie in der Anlage zusammengestellt. 

•  Kassenstand Anfang 2006 122.199,10 Euro  
•  Einnahmen 2006 72.947,03 Euro  
•  Ausgaben 2006 65.056,91 Euro  
•  Schlussbestand 31. 12. 2006 130.089,22 Euro  
TOP 4 - Bericht der Rechnungsprüfer und Entlastung der Rechnerin 

Herr Stockert als Rechnungsprüfer bescheinigte der Rechnerin Frau 
Schmitt auf Grund der eingehenden Prüfung des Kassenberichtes am 26. 
Februar 2007 eine sorgfältige und einwandfrei Kassenführung. Er 
beantragte die Entlastung der Rechnerin. 

 
 
Beschluss: Die Entlastung der Rechnerin erfolgte durch die Mitgliederversammlung 
einstimmig (ohne Enthaltung). 
 
TOP 5 - Entlastung des Vorstandes 



Beschluss: Der Vorstand wurde ebenfalls von der Mitgliederversammlung 
ohne Gegenstimme (bei Enthaltungen der anwesenden 
Vorstandsmitglieder) entlastet. 

 
 
TOP 6 - Neuwahl des Vorstandes 
 
Herr Schmidt (Schulleiter) übernahm die Wahlleitung. 

Er nahm die Gelegenheit wahr dem Vorstand für die erfolgreich Arbeit der 
letzten zwei Jahre zu danken. Die anwesenden Mitglieder stimmten, dem 
von Herrn Schmidt vorgeschlagenen Verfahren, die Wahl per Handzeichen 
durchzuführen zu. 

 

Da die bisherigen Vorstandsmitglieder (Frau U. Josefiak, Frau E. Seifert 
und Herr W. Voigt) für eine Wiederwahl nicht mehr zu Verfügung standen, 
Stellte Herr Schmidt die Kandidaten für die Neuwahlen vor. Neben den 
bisherigen Vorstandsmitgliedern Frau K. Schmitt, Frau C. Prinzler, Herr E. 
Ingold und Herr U. Weimer erklärten sich Frau E. Giese-Wiedhöft, Frau S. 
Born und Herr K. Roggatz bereit für den neuen Vorstand zu kandidieren. 
Weitere Kandidaten aus den anwesenden Teilnehmern der 
Mitgliederversammlung gab es nicht. 

 
.  
Der Wahlleiter stellte die Kandidaten kurz vor und führte dann die Wahl durch. 
Die Wahlergebnisse waren wie folgt: 

•  Wahl 1. Vorsitzende(r) Herr Edgar Ingold wurde ohne Gegenstimme als Vorsitzender 
gewählt. (1 Enthaltung)  
•  Wahl 2. Vorsitzende(r) Frau Cordula Prinzler wurde ohne Gegenstimme als zweite 
Vorsitzende und Stellvertreterin gewählt. (1 Enthaltung)  
•  Wahl Rechner(in) Frau Karin Schmitt wurde ohne Gegenstimme als Rechnerin und 
Beisitzende wiedergewählt. (1 Enthaltung)  
•  Wahl Beisitzende(r) Herr Uwe. Weimer wurden ohne Gegenstimme wiedergewählt.  
•  (1 Enthaltung)  
•  Neu in den Vorstand als Beisitzende ohne Gegenstimmen (bei Enthaltung der 
Kandidaten) wurden gewählt:  
•  Frau Sabrina Born (Schriftführerin)  
•  Frau Eva Giese-Wiedhöft  
•  Herr Knut Roggatz  
Alle gewählten Kandidaten nahmen die Wahl an. 
 
TOP 7 - Wahl der Rechnungsprüfer 

Herr Stockert und Frau Weber, als Nachfolgerin von Herrn Altendorf, 
erklärten ihre Bereitschaft, das Amt der Rechnungsprüfer zu übernehmen. 

 
 
Beschluss: Beide Rechnungsprüfer wurden einstimmig in ihrem Amt bestätigt bzw. 



gewählt. 
 
TOP 8 - Erläuterung des Förderplans 2007 

Der Förderplan 2007 wurde in seinen Einzelprojekten und Fördersummen 
von Herr Schmidt vorgestellt. Die im Gesamtplan eingestellten 
Fördermittel belaufen sich auf 107.678 Euro. In dieser Summe enthalten 
sind die Fördermittel aus dem Karl-Jorda-Fond in Höhe von 4.500 Euro. 
Die Höhe des Förderetats abzüglich der Mittel aus dem Karl-Jorda-Fond 
beläuft sich auf 103.178 Euro. 

 
 
TOP 9 - Genehmigung des Förderplanes 2007 
 
Beschluss: Der vorgestellte Förderplan wurde ohne Gegenstimme und Enthaltung 
angenommen. 
 
TOP 10 - Verschiedenes 
 
Verabschiedung der ausscheidenden Vorstandsmitglieder. 
 
Herr Schmidt dankte den ausscheidenden Vorstandsmitgliedern für ihre langjähriges 
Engagement im Vorstand und die gute Zusammenarbeit. 
 
In seiner Laudatio würdigte er die besonderen Verdienste der ersten Vorsitzenden Ulrike 
Josefiak. 

Als außergewöhnliche Ehrung wurde der langjährigen 1. Vorsitzenden von 
Landrat Matthias Wilkes der Landesehrenbrief des Landes Hessen, als 
höchste Auszeichnung für geleistete Arbeit in Ehrenämter überreicht. Die 
Gemeinde Rimbach, vertreten durch Herrn Heckmann beglückwünschte 
die scheidende Vorsitzende zu der Auszeichnung und bedankte sich für ihr 
Engagement. 

 

Auch Frau Elvira Seifert würdigte Herr Schmidt in einer Dankesrede für 
das über Jahre geleistete Engagement, für die tatkräftige Unterstützung 
bei unzähligen Aktionen und Projekten sowie für die konstruktive 
Zusammenarbeit als Mitglied des Vorstandes und Stellvertreterin der 1. 
Vorsitzenden. 

 

Herr W. Voigt, der lange Jahre als Beisitzer im Vorstand des 
Freundeskreises mitarbeitete und leider an der Versammlung nicht 
teilnehmen konnte wurde mit Worten des Dankes als scheidendes 
Vorstandsmitglied und mit einem Präsent verabschiedet. 

 



In einer persönlichen Ansprache, aber auch in ihrer Funktion als 
Vorsitzende des Schulelternbeirates lies Frau E. Giese-Wiedhöft ihre 
Erinnerungen an die langen Jahre der Zusammenarbeit mit Ulrike Josefiak 
und Elvira Seifert Revue passieren und verabschiedete sie mit den besten 
Wünschen. 

 

Im Namen der Mitglieder des Vorstandes des Freundeskreises bedankten 
sich Frau C. Prinzler,und Herr Ingold für eine ausgezeichnete Kollegialität 
und Zusammenarbeit im Vorstand bei der auch der Spaß nicht zu kurz 
kam. Mit Blumen, einer Einladung zu einem Abendessen mit den alten und 
neuen Vorstandsmitglieder und einem persönlichen Geschenk, das die 
beiden "ehemaligen" Vorstandsvorsitzenden immer an ihre Zeit im und mit 
dem Freundeskreis erinnern soll verabschiedeten sich Herr Schmidt und 
die neuen Vorsitzenden von ihren Vorgängerinnen. 

 

Nach der Mitgliederversammlung waren alle Teilnehmer eingeladen in 
gemütlicher Runde bei Saft, Sekt und einem kleinen Imbiss - gestiftet von 
der Gemeinde Rimbach - die Gelegenheit wahrzunehmen, bei Gesprächen 
mit Vertretern der Schule und des Freundeskreises den Abend ausklingen 
zu lassen (Was auch rege wahrgenommen wurde). 

 
 
 
 
 
Dr. Edgar Ingold Birkenau, 24. März 2007 
 
 
Anlagen: Teilnehmerlisten Mitgliederversammlung (Mitglieder, Gäste) 
Kassenbericht 2006 
Förderplan 2007 


